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REUNIÃO ORDINARIA DE 18-7-83 

Aos dezoito dias do mês de JU1~ de mi 1 novecentos e oitenta e três, 

nesta cidade de Aveiro, Edifício dos Paços do Concelho e Sala das Reuniões da 

Câmara Municipal, reuniu ordinariamente a mesma Câmara sob a Presidência do Pre 

sidente, Sr. Dr. José Girão Pereira e com a presença dos Vereadores Senhores 

Eng'? Jose Arménio Sequeira Pereira, Capitão Luís António Moreira Tavares, Eng'? 

Vítor José Pedrosa da Silva, Custódio das Neves Lopes Ramos, Prof . Dr. Celso 

de Sousa Figueiredo Gomes e Sr. Dr. Manuel Maria Portugal da Fonseca. 

Declarada aberta a reunião e tendo previamente sido distribuído por 

todos os membros o respectivo texto, foi dispensada a leitura da acta, de acor

do com a disposição legal que permite tal procedimento. 

BALANCETES: - Presente o balancete desta Câmara Municipal, respei

tante ao dia 15 do mês em curso, que apresenta um saldo de setenta mi Ihões quatr~ 

centos e catorze mil cento e sessenta e quatro escudos, em dinheiro, e trinta e 

seis milhões setecentos e vinte e nove mi I novecentos e dezoito escudos, em do

cumentos de despesa. 

TRANSITO: - Esteve presente o Sr. Manuel Grosso dos Santos, propri~ 

tário da Residencial Paloma Blanca, o qual apresentou um requerimento sobre o 

problema do trânsito na Rua Luís Gomes de Carvalho e que no final refere: 

" ... Por tudo isto, torna-se necessário apresentar os meus parabéns pela bela 

obra de aniquilamento levado a cabo pela Câmara Municipal de Aveiro . V. Exa. 

conseguiu destruir em escassos três meses, aquilo que me levou mais de 18 anos 

a rea 1 i za r . II 

o Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca pediu a palavra para fazer 

um protesto relativamente às palavras atrás transcritas, pois considera que 

aquela medida foi tomada atempadamente, sem olhar a interesses particulares mas 

ao interesse geral da nossa cidade, pelo que entendia que quando uma Cimara Muni 

cipal toma medidas destas é efectivamente credora de todos os parabéns. 

O Sr. Presidente interveio, também, para dizer que efectivamente e 

um problema que existe mas que uma coisa é o Sr. Manuel Grosso dos Santos vir 

por esse problema ao qual a Câmara deverá estar atenta na medida do posssível 

e para o qual deverá estudar formas alternativas para a Paloma 8lanca não ter 
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inconveni~ntes mas a verdade ê que não Pod~ condicionar os sentidos d t7~râ~ 

sito, quando está em j~o o interesse col~tivo de uma cidade contra o intere~e 

individual. Acho esta afirmação injusta, nomeadamente no que se refere a alguns 

esforços que foram feitos para que o Senhor tivesse o seu estabelecimento, que 

eu fel icito, dado que considero o melhor estabelecimento hoteleiro de Aveiro, 

e, portanto esta afirmação era inúti 1 e injusta. De maneira que o Senhor pode 

por ã Câmara o problema e apresentar soluções para estudo, que levem a que o 

seu estabelecimento não seja muito afectado. 

Seguiu-se uma breve intervenção do Sr . Manuel Grosso dos Santos, na 

qual procurou esclarecer as razões que o levaram a esta tomada de posição, ten

do acabado por pedir desculpas pelo facto. 

A final i za r , o Sr. Presidente propôs que o Sr. Manuel Grosso dos 

Santos passasse peja Câmara, para, em conjunto com o Vereador Sr. Eng? Vítor 

Si lva estudarem a melhor solução para a execução de um espaço de estacionamento. 

TURISMO: - O Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares apresentou os se

guintes assuntos: 

Subsídios: - Por proposta do Vereador Sr. Capitão Moreira Tavares, 

foi deI iberado, por unanimidade, conceder um subsídio da quantia de dois mil e 

quinhentos escudos ã Comissão de Festas em honra da Nossa Senhora das Febres, 

com vista ã real ização dos respectivos festejos. 

-Por proposta do mesmo Vereador, foi tambêm deI iberado, por unanimi

dade, conceder um subsídio da importância de vinte e cinco mil escudos ao Rancho 

Folclõrico Rio Novo do Príncipe, destinado a comparticipar nas despesas com a 

real ização de um festival de folclore , comemorativo do seu 5? aniversário. 

Provas Desportivas: - Foi deI iberado, por unanimidade, oferecer uma 

taça ao CENA? - Centro Atlético Póvoa Pacense e outra ao Sport Clube Beira-Mar, 

dest inadas a serem disputadas, no "I Concurso de Pesca Desportiva na Ria" e "I 

Torneio de Futebol de Salão", respectivamente. 

Publ icidade: - Presente uma carta do Guia de Informação Mercadolõ

gica Anual, a propôr a inser ção de publ icidade a côres sobre o Turismo da Região 

de Aveiro, numa separata daquela Edição, pela quantia de setenta e dois mil es

cudos. 

Depois de breve troca de impressões, a Câmara del iberou, por unani

dade, indeferir aquela pretensão. 

Rotary Clube de Aveiro: - Foi I ida uma carta de 7 do mes em curso, 

do Rotary Clube de Aveiro, a comunicar que visita esta cidade, no prõximo dia 
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23, um grupo de jovens de várias nacional idade- estrangeiras, integradaspf~ um 

campo de trabalho dedicado aos problemas d ar, pelo que sol icitam que a Câ

mara Municipal lhes proporcione um almoço na Cozinha Económica do Município. 

Foi de l iberado, por unanimidade, deferir. 

LICENÇAS DE LOTEAMENTO: - Foram presentes e apreciados os seguintes 

processos de loteamento, acerca dos quais foram tomadas as· seguintes delibera

çoes: 

N? 64/82, de Manuel Gaspar Fernandes, a requerer a revisão da de

liberação que indeferiu o seu pedido de loteamento de um terreno que possui no 

Cabo Luis, na freguesia de Esgueira, deste concelho. 

Depois de troca de impressões sobre o requerido, a Câmara deI iberou, 

por unanimidade, indeferir, de acordo com o parecer da Delegação de Planeamento 

Urbanístico de Aveiro e a informação prestada pelo Vereador Sr. Eng? Sequeira 

Pereira, que aqui se dão como transcritas e que deverão ser transmitidas ao re 

querente. 

- N ~ 578/76, de Aníbal Ferreira Canha, a requerer a reval idação da 

deI iberação ca marária que deferiu o seu pedido de loteamento de um terreno sito 

no lugar e freguesia de 01 iveirinha, deste concelho. Foi deI iberado, por una

nimidade, deferir. 

- N? 747/78, de Lídio Henriques de Carvalho e Outro, a apresentar 

aditamento ao seu projecto de loteamento de um terreno sito no lugar da Patela 

da freguesia da Glória, deste concelho. Lida a informação prestada pelos Servi

ços de Urbanização e Obras, que aqui se dá como transcrita, a Câmara deI iberou, 

nos termos da mesma, deferir a pretensão formulada. 

LICENÇAS DE OBRAS: - Presentes vários processos de obras, acerca dos 

quais a Câmara deI iberou o seguinte: 

- N? 593/80, de António Luís Moreira de Lemos, a apresentar exposi

ção referente ao seu projecto para construção de uma moradia no lugar de Mata

duços da freguesia de Esgueira. Depois de breve troca de impressões e de 1 idas 

~ informações constantes do respectivo processo, que aqui se dão como transcri

tas, a Câmara deI iberou, por unanimidade, deferir. 

N? 306/81, de António Lopes da Silva, a requerer a revisão do seu 

proces~o de Obras, respeitante ã construção de uma casa de habitação. Depois de 

breve troca de impressões e 1 ida a informação prestada pelos Serviços de Urba

n ização e Obras, a Câmara de] iberou, por unanimidade, deferir a pretensão for

mulada. 
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- N? 49/81, de José da Silva Azeved apresentar estudo ~~u a r -

teirão (conjunto de alçados) do prédio que pr ende construir na Rua José Estê 

vão e Travessa da Caixa Económica, nesta cidade. Foi deI iberado, por unanimida 

de, aprovar o referido estudo. 

- N? 587/76, de Manuel Tavares da Silva, a requerer a reval idação 

da deI iberação camarâria de 28 de Maio, ultimo, que aprovou o seu projecto de~ 

tinado à construção de um armazém no lugar do Viso. Foi deI iberado, por unani

midade, indeferir aquela pretensão. 

AUTOS OE VISTORIA E MEDIÇ~O DE TRABALHOS: - Foram presentes os se

guintes autos de vistoria e medição de trabalhos, os quais, por unanimidade, 

foi deI iberado autorizar o respectivo pagamento: 

- la . situação da obra "Rectificação e alargamento da Rua do Pico

to - 01 iveirinha - 3a. fase l ' , adjudicada a João Sim6es Marques Vieira & Filhos, 

da quantia total de dois milhões quatrocentos e noventa e seis mil cento e no

venta e cinco escudos; 

- 2a. situação da obra "Construção da rede de àguas pluviais na 

Quinta do Griné" , adjudicada a Manuel Tei xeira, Lda., da importincia total de 

quatrocentos e trinta e cinco mil e novecentos escudos; 

- 7a. si tuação das "Obras no Estádio Mário Duarte", adjudicada a 

José Tavares de Almeida, da quantia total de seiscentos e trinta e um mil e 

setecentos escudos; 

- 3a. situação da obra "Construção do Nó Sul de acesso à cidade", 

adjudicada à Trange - Trabalhos de Engenharia, Lda., da quantia total de dois 

milhões novecentos e oitenta e sete mil cento e quinze escudos e quarenta cen

tavos. 

CULTURA - Subsídios : - O Vereador Sr. Custódio Ramos comunicou que 

a Firma LA MOSICA, desta cidade, vai promover uma iniciativa de índole cultural, 

sob o título "Introdução ã Criatividade Musical na Criança", a cargo do pedago

go Prof . Pierre Van Hauwe, de 12 a 17 de Setembro, próximo, integrando um cur

so reconhecido pe lo Ministério da Educação e que se destina a professores das 

Escolas do Magistério Primârio e outros. O mesmo Vereador considerou que a Câ

mara deveria colaborar em tal iniciativa ã semelhança, aI iás, do que acontece 

com o Conservatório Regional de Aveiro. 

Depois de prévia troca de impressões sobre o assunto, a Câmara con

cordou em princípio, mas, dada a falta de elementos mais esclarecedores, deli
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berou, por unanimidade, encarregar o referido Ve Ramt1J 'de 

fazer uma pesquisa do tipo e numero de pessoa inscritas, a fim de, posterio~ 

mente, propôr o tipo de colaboração a dar. 

CAIXA DE CREDITO AGRrCOlA: - O Sr. Presidente comunicou que foi 

já inaugurada a .Ca ixa de Cridito Agrfcola em Aveiro, pelo que propos um voto 

de congratulação por este acontecimento e propôs, tambim, que fosse efectuado 

na referida Caixa, um depósito de dez mil contos, pelo prazo de seis meses. 

Estas propostas foram aprovadas por unanimidade. 

COMPANHIA VOLUNTARIA DE SALVAÇÃO POBllCA "GUILHERME GOMES FERNAN

DES": - Na sequência da deliberação tomada na reunião ordinária de 18 de Abril, 

último, a Câmara tomou conhecimento do offcio N? 281, de 13 do mês em curso, 

da Presidência da Repúbl ica, a remeter o diploma respeitante ao agraciamento da 

Companhia Voluntária de Salvação Públ ica "Guilherme Gomes Fernandes", com o tf

tulo de Membro-Honorário da Ordem de Benemerência. 

Foi deI iberado, por unanimidade, remeter aquele diploma ã menciona 

da Companhia Voluntária. 

ASSOCIAÇÃO DE MUNICTPIOS: - O Vereador Sr. Eng? Sequeira Pereira 

info rmou a Câmara de que na última reunião real izada no GAT deu conhecimento que 

era intenção da Câmara criar uma Associação de Municfpios para defesa e protecção 

da Ria e que todos os Presidentes e seus representantes se sol idarizaram com a 

ideia e se puseram à disposição para estudar a melhor forma de concretização da 

mesma. 

Por proposta do Sr. Presidente, foi deI iberado, por unanimidade, 

efectuar di ligências junto de todas as Câmaras dos Concelhos Ribeirinhos, com 

vista à criação daquela Associação de Municfpios. 

FABRICA JERONIMO PEREIRA CAMPOS: - O Vereador Sr. Eng? Sequeira Pe

reira deu conhecimento que, nesta data, sol icitou ã Firma ESTEREüFOTO, de Lisboa, 

esclarecimentos sobre determinados pormenores, com vista ao pedido de orçamento 

para a e laboração do levantamento da Fábrica Jerónimo Pereira Campos. 

CONSTRUçAO DA PASSAGEM INFERIOR DA FORCA - ACESSOS - INDEMNIZAÇÕES:

- Por proposta do Sr. Presidente foi deI iberado, por unanimidade, efectuar o pa

gamento da quantia de duzentos e cinquenta mil escudos ao Sr. Mário Moreira, re~ 

peitante a indemnização devida pela cessação do arrendamento de um armazim que 

o mesmo possui num terreno necessário à abertura dos acessos ã Passagem Inferior 

da Forca. 
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AQUISIÇAO DE BENS: - Face ã ;nfocmação ~secceta~. que 
./ 

aqui se dá como transcrita, foi deI iberado, p()r unanimidade, autorizar o paga

mento da quantia de quarenta e quatro mil escudos ao Sr. António Ferreira de Pi 

nho, respeitante a um terreno adquirido por esta Autarquia e destinado à aber

tura de um arruamento nas Alagoas de Esgueira. 

IDEM - BENFEITORIAS: - Foi deI iberado, por unanimidade, autorizar o 

pagamento da quantia de vinte e nove mi 1 setecentos e noventa e nove escudos ao 

Sr. Alfredo Maria Pereira, respeitante a benfeitorias a que tem direito, pela 

venda a esta Autarquia de um terreno sito na Zona a Sudeste de Cacia. 

EMPREITADAS: - Foi deI iberado, por unanimidade, conferir poderes ao 

Sr. Presidente, ou a quem sua~ vezes fizer, para outorgar no contrato a celebrar 

com a Firma João Simões Marques Vieira & Fi lhos, respeitante à execução da Obra 

"Rectificação e Alargamento da Rua do Picoto - 01 iveirinha - 3a. Fase". 

CONSTRUÇ~O DE UM SISTEMA DE ECLUSAS E COMPORTAS NA RIA DE AVEIRO:- Na 

sequência do tratado na reunião de 7 de Fevereiro, último, o Sr. Presidente co

municou que já se encontra concluído ° estudo geotécnico dos terrenos abrangidos 

pela obra de construção de um sistema de eclusas e comportas na Ria de Aveiro, 

pelo que foi deliberado, por unanimidade, abrir concurso públ ico para o projecto 

de construção e execução da mesma Obra, com base de I ieitação de cinquenta e 

dois mil contos. 

ASSOCIAÇAO DOS ANTIGOS ALUNOS DO LICEU DE AVEIRO: - A Câmara tomou co

nhecimento de uma carta da Associação em epígrafe, a sol icitar ajuda na procura 

de instalações destinadas à sua sede. 

Foi deI iberado, por unanimidade, informar que, de momento, este Muni

cípio não tem quaisquer hipóteses de conseguir as instalações pretendidas. 

SEMINARlü INTERNACIONAL DA AUPELF: - Face ao pedido formulado no ofí

cio n~ 60/83, de 27 de Junho, último, da Universidade de Aveiro, a Câmara deI i

berou, por unanimidade, oferecer um beberete ~os participantes no Seminário so

bre o tema "Tecno I09 i a da Educação e Ens i no Supe r j o r", que va i rea I i za r -se em 

Aveiro, de 18 a 23 de Setembro, próximo. 

REALOJAMENTOS: - No seguimento da deliberação tomada na reunião de 9 

de Maio, último, a Câmara tomou conhecimento da informação dos Serviços Munici

pais de Habitação, que aqui se dá como transcrita, segundo a qual é completamen

te impossível, às inquil inas da casa si~ por cima do CAT, a compra de uma 
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feacção no . Ed;f,c;o-Toeee, uma vez qU~ aUfeee~ ~ pensão total de o;t~~l e 

trezentos escudos mensais. Depois de breve troca de impressões sobre o assunto, 

a Câmara deliberou, por unanimidade, solicitar aos Serviços Municipais de Habi

tação que contactem de novo aquelas inqui 1inQS, com vista a saber se as mesmas 

estarão dispostas a ser realojadas numa modal idade a acordar. 

FUNCIONALISMO MUNICIPAL - CONCURSOS~ - Foi de novo presente o re

querimento da Técnica de Serviço Social de la. classe, D. Edite da Silva e Co~ 

ta Matos, a sol icitar a promoção ã categoria imediatamente superior, bem como 

a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita. Depois 

de breve troca de impressões , a Câmara deI iberou, por unanimidade, ab rir concu~ 

so interno para o preenchimento do lugar de Técnico de Serviço Social Principal. 

- Por proposta do Vereador Sr. Cust6dio Ramos , foi deI iberado, por 

unanimidade, sol icitar ao Sr. Eng9 Maçarico que preste informação sobre o ser

viço prestado pela Engenheira Civil de la. classe, Maria Gracinda Matos da Sil

va Ferreira da Silva, com vista ã posterior abertura de concurso interno para o 

preench imento do lugar de Engenheira Civi 1 Principal. 

IDEM - PESSOAL EVENTUAL: - De acordo com a participação do Encarr~ 

gado dos jardins e a informação da Secretaria, que aqui se dão como transcritas, 

foi deI iberado, por unanimidade, contratar eventualmente, para o Serviço dos 

jardins, Armando Araújo Guimarães. 

PARQUE E JARDINS: - Face a participação do Encarregado dos jardins, 

através da qual comunica que foram estragados alguns canteiros de flores no jar

dim junto ao Museu , por um "pastor alemãol!que andava acompanhado do dono, o 

qual chamado ã atenção respondeu com falta de educação e não quiz identificar-se. 

Depois de troca de impressões a Câmara del iberou, por unanimidade, remeter foto

cópia desta participação ã Polícia de Segurança Públ ica, com vista a serem toma

das as necessãrias providências. 

INSTALAÇAo DE SALAS DE JOGOS: - Presente um requerimento de Jose 

Fernando Cardoso de 01 iveira e Carlos Manuel Andrade de Magalhães, a pedir auto

rização para poder instalar no Centro Dita, nesta cidade, um estabelecimento de 

Snack-Bar, com mãquinas electricas de tipo "fI ippers", vídeos e bilhares. Foi 

del iberado, por unanimidade, sol icitar ã Secretaria que preste fundamentada in

formação sobre a matêria em questão. 

ORÇAMENTO - ALTERAÇÕES: - Face ã informação prestada pela Secreta

ria, que aqui se dá como transcrita, foi del iberado, por unanimidade, ratificar 
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para o ano em curso, nos termos legais, da q de doze milhões e cem 
(

mi I escudos. 

ALIENAÇÃO DE BENS - ZONA A SUDESTE DE CACIA: - Foi 1 ido e apreciado 

um requerimento de António Lucas Correia proprietário do lote N? 5 do Sector VI 

da Zona acima indicada, a sol icitar autorização para poder vender o referido 19 

te. Lida a informação prestada pela Secretaria, que aqui se dá como transcrita, 

foi de1 iberado, por unanimidade, readquirir o referido lote para futura venda 

em hasta públ ica e conferir poderes ao Sr. Presidente ou a quem o substituir, 

para outorgar na respectiva escritura de compra. 

IDEM - TERRENO JUNTO A VARIANTE: - Foi 1ida uma carta de Manuel J. 

Braga Alves, Despachante Oficial, a sol icitar que a Câmara Municipal lhe venda 

uma área de terreno na Variante, junto das futuras instalações da Alfândega, 

Guarda Fiscal e Direcção de Viação, com vista ã construção do seu escritõrio. 

Depois de breve troca de impressões sobre a matéria a Câmara deI i

berou oficiar a todas as Entidades atrás mencionadas a perguntar se estão inte

ressadas ou não no terreno em causa, para, posteriormente, se pronunciar sobre 

o pedido agora formulado. 

AQUISiÇÃO DE BENS: - Na sequência da de1 iberação tomada na reunião 

extraordinária de 4 de Abril, último, o Vereador Sr. Dr. Portugal da Fonseca, 

sol ici tau ao Sr. Eng? Vitor Silva informação acerca do andamento das negociações 

respeitantes ã aquisição do terreno situado na freguesia de Eixo e que se desti

na ã construção de novas Escolas, Sede das Associações existentes, Posto Médico 

e Sede da Junta daquela Freguesia. 

O Vereador Sr. Eng? Vitor silva comunicou que existem divergências 

de opinião quanto ã escolha entre o terreno inicialmente sugerido e outro apre

sentado em alternativa, pelo que determinou ao Gabinete de Urbanização que ela

borasse uma estimativa das respectivas áreas. 

Seguiu-se ainda demorada troca de impressões, tendo ficado decidi

do efectuar uma visita a ambos os terrenos. 

ASSOCIAÇÃO OE INFORMATICA DA REGIÃO CENTRO: - O Vereador Sr. Eng? 

Sequeira Pereira deu conhecimento da circular n? 294/83, de 27 de Junho, último, 

da Associação de Informática da Região Centro, através da qual manifestam a sua 

preocupação pelo facto de muitas câmaras estarem com o pagamento das respectivas 

comparticipações em atrazo. 

A Câmara dei iberou, por unanimidade, encetar di I igências com vista 



ao processamento do segundo trimestre. 

Foi também pr>esente outra circular da mesam Associação, segundo a 

qual, dada uma alteração intruduzida nos respectivos estatutos, a composição da 

respectíva Assembleia Intermunicipal passará a ser composta apenas por membros 

eleitos pelos executivos camarários. Em face desta alteração a Câmara deliberou, 

por unanimidade, indicar o ' Vereador Sr . Dr. Celso Gomes para substituir o 

elemento da Assembleia Municipal que t inha sido designado . 

JUN~AS DE FREGUESIA - SUBSrDIOS: - Foram de novo trocadas impressões 

sobre o critérioakdoptar na distribuição dos subsídios ãs Juntas de Freguesia do 

Concelho, tendo ficado de~ídido sol icitar ã Direcção de Finanças que nos indiquem 

os elementos respeitantes à capitação dos impostos directos cobrados em cada uma 

das respectivas freguesias. 

PAGAMENTOS: - Foi deI iberado, por unanimidade, nos termos do n9 ~ 

do Artigo lOS?, da Lei n9 79/77, autorizar o pagamento dos documentos registados 

com os n?s. 3527, 3533 a 3549, 3554 a 3587, da quantia total de dez milhões se

tecentos e noventa e cinco mil novec~tos e um escudos e cinquenta centavos. 

APROVAÇÃO EM MINUTA: - Mais foi deI iberado, também por unanimidade, 

aprovar a presente acta em minuta, nos termos da disposição legal atrás mencio

nada, a fim de as respect ivas deI iberações produzirem efeitos imediatos. 

E não havendo mais nada a tratar, foi encerrada a presente reunião.� 

Eram 18 horas.� 

Para consta r e devidos efeitos, se lavrou a presente acta, que eu,� 

~ ~~e da Secretaria da Câmara Municipal de Aveiro«:" 
a subscrevo. 
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